

Comunidad MIC  
de  
Ciudad Meridiana



Barcelona (España)



## ¿CÓMO ES EL BARRIO?

Ciudad Meridiana es un Barrio periférico de Barcelona, situado en el Distrito de Nou Barris en la Zona Norte de Barcelona en plena montaña de Collserola. Creado a finales de los años 60 por la necesidad de viviendas que demandaba la llegada a Cataluña de población emigrante que venía del resto de España en los años 1965- 1970. El barrio se construyó de nuevo, en una zona montañosa, con grandes desniveles en sus calles. La estructura mayoritaria la forman bloques de pisos, muchos de ellos sin ascensor. En estos momentos, la población que originariamente compró los pisos de protección oficial ha ido cambiando. Algunos se han hecho mayores y han buscado lugares de más fácil acceso y muchos de sus hijos, al casarse, han ido a vivir a otras partes de la Ciudad, o a otros Municipios. Al producirse la llegada masiva de población emigrante de fuera de España, encontró en nuestro Barrio la posibilidad de acceder a una vivienda, no barata pero asequible. Cuando llegó la crisis económica vino el drama de la pérdida de vivienda y el fenómeno de la ocupación, en nuestro caso, de familias expulsadas de sus casas por los Bancos, por no poder hacer frente al pago de las hipotecas con el agravante de la pérdida de trabajo.



## COLEGIO ALFONSA CAVÍN



Las Misioneras de la Inmaculada Concepción, que llevaban ya unos años, desde 1958, trabajando en un barracón de madera de la Parroquia de San José Obrero y viviendo en un piso en un barrio cercano, llamado Trinitat Nova, creyeron conveniente levantar un colegio en Ciudad Meridiana que impartiera educación a los niños y jóvenes recién llegados, hijos todos ellos de emigrantes procedentes de otras Provincias españolas. Le pusieron el nombre de MADRE ALFONSA CAVIN. El Colegio realiza su actividad educativa en medio del Barrio y continúa formando a los alumnos/as en los valores cristianos según el Carisma MIC, aunque hemos pasado la titularidad de la escuela a la Fundación Escuelas Parroquiales de la Diócesis de Barcelona.

Ninguna religiosa forma actualmente parte de la actividad escolar. En estos momentos el alumnado es plurirracial, de diversas religiones y culturas. Tenemos una ONU en el Colegio.



Hoy tenemos, en la escuela, niños de todas las nacionalidades y de distintas confesiones religiosas.





Junto al trabajo en el colegio, forma parte del Equipo de Titularidad de los colegios MIC de la zona de Europa, que tienen como misión acompañar a los equipos directivos y los claustros en la tarea administrativa y de gestión, en el campo pedagógico, pastoral e identidad y la formación. Vamos creciendo como red de colegios uniendo esfuerzos para poder ofrecer a los alumnos y familias una educación actualizada, innovadora con estilo educativo MIC. La misión dentro del equipo de titularidad es acompañar a los coordinadores de pastoral de cada colegio en toda la tarea pastoral de conjunto y en la formación de la misma.





## PARROQUIA

Nos sentimos parte viva de la Comunidad Eclesial. Vivimos en medio de la Comunidad Parroquial el sentir de la gente y sus preocupaciones, dando testimonio del amor y la liberación que Jesús vino a traer. Colaboramos en la proyección Social y participamos en la vida religiosa de nuestros hermanos cristianos y de las celebraciones litúrgicas.





## PROYECTO CISE

### CURSOS DE INSERCIÓN SOCIO-EDUCATIVA

En los últimos años se ha producido la llegada masiva de población extranjera, no Comunitaria, procedente mayoritariamente de Países Latinoamericanos: sobre todo ecuatorianos, hondureños y dominicanos; de África: marroquí, nigerianos, ghaneses; de Asia: pakistanís, hindús. De Europa: rusos, búlgaros, armenios, ucranianos. Unos, como emigrantes sin legalizar, otros solicitantes de Refugio Político.

Buscando ser fieles a las palabras de Jesús: “Fui extranjero y me acogisteis” Mt 25,35; tenemos, en la Parroquia, un proyecto de aprendizaje de la lengua castellana y catalana, para facilitarles la relación e integración con los vecinos. Durante estos últimos años hemos ido incorporando distintas actividades para ampliar los procesos formativos y de conocimiento de la cultura que los acoge. Al encontrarnos personas de distintas Culturas, creamos espacios de conocimiento mutuo para aprender a valorarnos, desde nuestra identidad, y para ir rompiendo barreras que nos aíslan y dificultan la relación.



## JORNADAS FESTIVAS

Aprendemos a conocernos y compartimos lo mejor de nuestra cultura. Siempre, alrededor de la mesa, las diferencias se acortan y aprendemos a valorarnos.



## ORAMOS JUNTAS

En Ciudad Meridiana, somos personas con distintas expresiones y sensibilidades religiosas, pero hemos intentado buscar tiempos para conocer nuestras principales fiestas y narrarnos el sentido, el significado y los gestos de estos momentos importantes para nosotras.

Alrededor de Navidad hemos logrado hacer una Celebración INTERCONFESIONAL, eligiendo un símbolo que todas podemos entender, realizamos gestos que nos unen y oramos juntas al Dios de todos los creyentes.

Los símbolos han sido la luz, el agua, el aceite, el pan. Oramos juntas en español, árabe, urdú, inglés y preparamos con cuidado las celebraciones.



**SALIMOS DEL BARRIO Y CONOCEMOS LA CIUDAD**



REALES ATARAZANAS  
Y PUERTO DE BARCELONA





PARQUE GÜELL

CASA TERRADES, conocida con el nombre de CASA DE LES PUNXES.



## ASOCIACIÓN DE VECINOS



Formamos parte de la Asociación de Vecinos y nos hemos implicado en el gran problema que tienen algunos de los más empobrecidos que, con la pérdida de trabajo, se han quedado desprotegidos ante los Bancos con la pérdida de sus viviendas. Nos hemos organizado y apoyamos la lucha de la gente reclamando el derecho a una vivienda digna y a un precio de

alquiler social.

Asistimos a las Asambleas y acompañamos a los vecinos ante la llegada de la Comitiva Judicial que debe echarlos de la vivienda y se negocia el aplazamiento o un alquiler social, este último muy difícil que les den. Los Ayuntamientos tienen una larga lista de solicitudes y poca disponibilidad de parque público de viviendas. Se viven situaciones muy duras e



injustas cuando el juez pide la presencia de la Brigada Antidisturbios, para expulsar de la casa donde viven, a una familia con niños pequeños.

**2 NUEVOS DESAHUCIOS  
EN ZONA NORD 2**  
(Ciutat Meridiana-Torre Baro- Nou Barris)



El próximo Viernes, 11 de Febrero del 2022  
A partir de las 9:00  
**Calle Perafita 8**  
Desahucio de Josué Matute su hermano su madre y la pareja de la madre  
Patrocinado por: CORONAS REAL ESTATE S.L.  
**Calle Costabona 31**  
Desahucio de Annys Yomirkasu pareja e hij@s menores de 2 y 9 años  
Patrocinado: INV.INMOBILIARIAS LIMARA S.L.U.

**STOP DESNONAMENT NOU BARRIS**





Ante la falta de respuestas por parte de las Entidades Bancarias que han vendido sus pisos a Fondos Especulativos y de las Administraciones Públicas que no encuentran la manera de lograr vivienda pública, hemos empezado a manifestarnos.



## AMB VEU DE DONA



Como mujeres, nos sentimos comprometidas a poner nuestra voz al servicio de la igualdad y el respeto.



Denunciamos toda muestra de violencia, pero de manera especial, contra la violencia de género. Promovemos con actividades educativas la formación de jóvenes ante este tema.



TALLERES en lugares emblemáticos del Barrio.





Participamos en las Manifestaciones del 25 de noviembre, contra la Violencia de Género y del 8 de marzo, Día de la Mujer Trabajadora.



## ACCIÓ COMUNITARIA



## MENJARS DEL MÓN



Celebramos cada año esta actividad a finales de octubre, después del parón del verano, aún hace buen tiempo y nos da fuerza para reanudar la cotidianidad. Fortalecemos los lazos de convivencia y disfrutamos de una cordial relación.



Participamos en los equipos de coordinación de las Fiestas que se celebran a lo largo del año. El tejido asociativo del Barrio ha sido a lo largo de los años el sostén de los vecinos ante las dificultades que han ido surgiendo y tenemos especial cuidado para hacer que se viva con alegría el sentido festivo de la vida.



## CELEBRACIONES FESTIVAS



Durante la celebración de la Fiesta Mayor El Ayuntamiento, con fondos de la Unión Europea, nos ha regalado un parque muy bonito en el centro del Barrio y la Asociación de Amigos de la Fiesta Mayor, nos hemos esmerado, junto con el grupo de mujeres costureras, en engalanar el recinto. Se llama Parque del Acueducto.





Este Acueducto llevaba antiguamente el agua de los ríos cercanos a Barcelona salvando el desnivel de las montañas. Tenemos unas pistas de petanca, de baloncesto, críquet, columpios toboganes, aparatos para gimnasia y un circuito de marcha para que los mayores hagan ejercicio, sin tantos desniveles. El Parque fue inaugurado por la Alcaldesa Ada Colau.

